

Reacción en la Argentina

El estado de sitio perdura con la consigna del Terror

Un pueblo que se considera civilizado y culto, ha regresado al barbarismo ancestral...

Esa es la obra nefanda de todos los gobiernos incapaces y tiránicos...

La obra solapada del gobierno del soldado Justo, es esa, una dictadura mucho más cruel según se nos informa...

Para que los lectores se den un recuerdo solamente, vamos a tomarnos la libertad de reproducir algunos párrafos de una carta de un amigo que sufre los rigores implacables del zapato del soldado Justo...

El autor de la carta no es anarquista, es un hombre humanista, y de sentimientos nobles...

«Mi querido amigo: Contesto tu carta con mucho retraso, debido a que no te puedes imaginar la situación de esta desdichada república de fascinosos».

«Quería al escribirte, poder darte algunos datos de Villar. Este ha sido deportado a España, el 10 de Febrero, después de haber estado detenido bastantes días en la cárcel, y maltratado como todos los demás».

«La Protesta» supongo sabrás haber sido clausurada desde Enero, y su local de redacción se halla custodiado por un fuerte retén de milicos, que con su arma al brazo, ofenden al que pasa».

Han aparecido, no obstante algunos números clandestinos, pero es imposible continuar así».

«Infinidad de militantes de todas las tendencias, han sido detenidos, siendo deportados los que no eran de nacionalidad Argentina, y los argentinos, han sido mandados a la maldita Tierra del Fuego».

Se dice

Carta abierta al grupo "Las rebeldes del Pirineo"

Estimados compañeros: Salud y pronta Anarquía:

Estuclamos haber leído en vuestra prensa los nobles anhelos que os ha inspirado la constitución de un grupo para poner vuestras voluntades unidas, al servicio de la revolución social para implantar el Comunismo Libertario».

Tanto es así, que como preso que soy, y pionero de esta Revolución anárquica que se vislumbra ya en el horizonte de nuestras reivindicaciones, no puedo por menos que responder a vuestro fraternal saludo, con otro no menos sentido y cariñoso».

Es un aliciente dinámico y confortador para los luchadores anarquistas constatar la realidad de que cada día toma más incremento la constitución de nuevos grupos femeninos inherentes a nuestros ideales».

Cuando por las calles son asesinados los auténticos trabajadores que en aras de Acriela se rebelan llenos de altruismo; cuando la política impune de un gobierno fascista ahoga con sangre proletaria la terrible tragedia de los campos andaluces; cuando nuestra prensa está ahogada por las hordas de la barbarie republicana; cuando los vientres de todas las ergástulas españolas están abarrotados de hombres ideales, no son suficientes y se recurre a la "Cárcel Motante"; cuando, en fin, los centros culturales, sindicales, grupos libertarios, etc., son injustamente clausurados y la represión más recrudesciente, un puñado de valientes muchachas, plenas de virilidad y optimismo, allá en las abruptas crestas pirenaicas, lanzan un reto al estamento pulcreto de esta sociedad carcomida por la política, gritando:

«Queremos aportar nuestro calor y ayuda a nuestros hermanos revolucionarios!»

«Somos de la Revolución Social!»

«Viva el Comunismo Libertario!»

«Queremos ser libres!»

Y es impulsado por todo esto el por qué desde los téntricos muros de esta mamorra siento vivos deseos de exhortaros mi entusiasta y sincera adhesión diciéndoos:

«Adelante, camaradas rebeldes del Pirineo!»

«Adelante con vuestra obra revolucionaria, alentando y haciendo más y más asquibles las nobles aspiraciones de los gladiadores ácratas!»

«Adelante cual galeotes de la libertad vivificando la antorcha revolucionaria!»

«Adelante para despojar de esta sociedad de tanto prejuicio corrupto arealco y burguesado, y aplastar de una vez, para siempre la conservación histórica del privilegio, la razón política de nuestra esclavitud, el Estado!»

«Avancemos conjuntamente con el grandioso ejército de comunistas libertarios, luchadores de Acriela, que marcha en pos de obtener la libertad y los derechos individuales!»

«Avancemos rectilíneamente al unsono para conquistar la Ciudad Soñada, donde el odio y el odio no tengan razón de existir, donde todo sea Amor, Belleza y Bondad!»

«Adelante... siempre adelante!»

Vuestro compañero,

BENITO CADENA

Barcelona y Cárcel, 17 Mayo 1933

Enviado J. Bertrán. — Impreso Aragón, 197

Notas y comentarios

BARCELONA

Otra contestación adecuada de los huelguistas del ramo de Construcción. — Suspensión de una asamblea. — Es desbaratada la maniobra de la F. O. C. de acuerdo con los treinta y la "Esquerda"

Elementos de la F. O. C. y otros de dudosa procedencia, convocaron una asamblea en un palacio de la Exposición para dar solución a la huelga que sostiene el ramo de Construcción.

Empezado el acto los asistentes protestaron indignados de que el presidente les llamara compañeros y pidieron la palabra en tropel para proponer a la asamblea la suspensión de la misma.

Los organizadores desconcertados y corridos no supieron qué hacer y entonces un camarada huelguista subió a la tribuna entre el aplauso de los asistentes y al preguntar si aquella asamblea convocada al margen del Sindicato debía suspenderse fué contestado con un sí unánime y clamoroso. Los concurrentes abandonaron el local a los gritos de ¡viva la huelga!

Otra contestación significativa a los que dicen que ha decaído el ánimo de los huelguistas y a los traidores que se unen con la patronal y el gobierno para hacerla fracasar.

¡Adelante!

MADRID

Inmoralidad de los Jurados Mixtos

El diputado Marcos Escribano ha denunciado al Parlamento numerosas irregularidades cometidas por los Jurados mixtos. Haciendo referencia al de Salamanca ha asegurado que, por disposición oficial, en este Jurado mixto sólo tenían voto los colonos, aparceros y arrendatarios, y que se hizo la elección por medios ilegales, para llevar a aquellos pobres hombres a cometer un delito de falsedad, ya que se enviaron a Madrid actas falsificadas.

Diariamente huelven las denuncias contra esos organismos, que son madrigueras donde se cobijan todos los reptiles socialistas y son causa constante de perturbación pública.

¡Trabajadores! Hay que rechazar los Jurados mixtos donde se hallan atrincheros los vividores, holgazanes y arrivistas socialistas que son todos los dirigentes de la U. G. T. y el partido.

Declaraciones del "campesino" Lucio Martínez

Interrogado el diputado don Lucio Martínez, presidente de la Federación de trabajadores de la tierra y autor de la proposición de ley sobre arrendamientos de fincas rústicas, ha expresado su asombro por la actitud de los que se oponen a que prospere dicho proyecto.

Lo verdaderamente inconcebible y asombroso, es que sea presidente de una supuesta Federación de trabajadores de la tierra, un individuo que no ha trabajado nunca, y sólo conoce el campo por haberlo visto desde un confortable automóvil o un coche-cama.

La igualdad y la justicia republicanas. — Es puesto en libertad al día siguiente de su detención el director de un periódico reaccionario.

A las once de la noche de ayer y después de haber prestado declaración fué puesto en libertad el señor Jiménez Laa, director del semanario "Renacer" detenido ayer por la tarde.

En lo que respecta solo a TIERRA Y LIBERTAD nos tienen detenidos por idénticos motivos de imprenta, diez meses a Alfonso Nieves Núñez; seis meses a M. Medina González y más de uno a A. Giliart.

La imparcialidad y rectitud de la justicia republicana es bien manifiesta.

CACERES

Reiteradas imprudencias de la fuerza pública

Con motivo de una capea se produjeron unos sucesos sangrientos en el pueblo de Zarza de Granadilla a consecuencia de las cuales hay por ahora siete paleanos y un teniente muertos y numerosos heridos gravísimos.

EN OTURA (GRANADA)

Se produjo una colisión entre la guardia civil y un grupo de veintidós Alhendín que se habían dirigido a Cúiza a divertirse.

Resultó muerto un vecino de Alhendín y herido gravísimamente otro llamado Francisco Salinas.

SEVILLA

Ha fallecido en el Hospital el obrero Antonio Bonilla Vivero que fué a una hacienda del pueblo de Marchena en busca de trabajo y fué confundido por un ratero por el guarda de la dehesa, el cual le disparó un tiro.

Y así uno y otro día. Por cuestiones sociales o no. Aquí parece que habitamos en una tribu de caníbales y antropófagos. No hay el respeto más insignificante a la vida humana. Por la menor ligereza la fuerza armada dispara al bulto. Sobre muchedumbres de hombres, mujeres y niños indefensos.

GRANADA

Parece increíble. — El Fomic declara que los presos gubernativos son los culpables de las bombas que con tanta frecuencia estallan.

El gobernador refiriéndose a las continuas explosiones de artefactos ha expresado su opinión de que obedecen a un plan concebido por los presos extremistas gubernativos. Hizo un llamamiento ciudadano para que todos cooperen al descubrimiento de esos atentados.

Aunque la noticia parezca exagerada, es tomada de la prensa oficial. El gobernador de Granada es supersticioso. Tiene la creencia de que los presos extremistas y gubernativos, a altas horas de la noche se metamorfosean, abandonan sus celdas, depositan sigilosamente los captables artefactos en lugares estratégicos, prenden fuego a la mecha y regresan a su cuclero, como en las viejas leyendas, por encima de calles y tejados.

Ya suponemos los sobresaltos que agitarán la vida del mencionado gobernador, cuando suponga que una noche puede ocurrirle a un preso penetrar por el ojo de la cerradura de su dormitorio y dejar una bomba encendida debajo de la cama.

BERLIN

De comunista a fascista. — Tiene la misma equivalencia.

El periódico "Welt am Abon", que era uno de los órganos comunistas de esta capital ha reaparecido inesperadamente con el mismo título y el mismo formato, como órgano del régimen actualmente imperante.

La noticia es breve, pero jugosa y sin desperdicio. Ella nos muestra la trayectoria de un partido llamado revolucionario, que permite el acceso al poder del hitlerismo y después sus órganos de más significación se pasan al fascismo.

Los obreros españoles lo tendrán muy en cuenta para responder adecuadamente a los cuatro desgraciados agentes de Moscú.

SAN FRANCISCO

(EE. UU.)

Nueva monstruosidad de la "Justicia". Tom Mooney inocente después de 17 años de condena

El penado Tom Mooney, que desde hace 17 años se hallaba condenado a cadena perpétua a raíz de la explosión de una bomba el año 1918, ha sido objeto hoy de libertad, por haber reconocido los tribunales que hubo error en la apreciación de la responsabilidad del acusado. Mooney no quiere abandonar ahora la prisión, pues entiende que debe irse a la revisión total del proceso para obtener un perdón de carácter incondicional, al que se cree con derecho sobrado. Posiblemente se concederá la revisión solicitada.

Después de 17 años de presidio se reconoce la inocencia de Tom Mooney. Como inocentes eran Sacco y Vancetti y parte de las víctimas que diariamente asesina la justicia histórica.

El reconocimiento de la inocencia de Tom Mooney muestra al mundo lo absurdo y criminal de todos los sistemas jurídicos.

SABRA (Córdoba)

Nos comunican de esta población.

Se clausura un kiosco de librería, y se detiene al dueño porque se encontró la huelga. — Compañeros, he de manifestaros que con el compañero Tomás Córdoba han cometido la arbitrariedad de clausurar el kiosco de librería que con múltiples sacrificios económicos había instalado en esta población. Los motivos de haberlo sumado a la huelga y ser un militante de los más destacados y también se halla detenido entre nosotros. Os lo comunico por el creydo conveniente hacerlo público.

¡Muera el infame!

Cuando afirmamos que el Estado es la más genuina representación del crimen organizado; cuando proclamamos a todos los vientos que las más repugnantes violencias tienen su génesis en esa institución asesilladora y tiránica, de las que el hombre pronto tendrá que emanciparse, parece que repetimos tópicos, frases hechas y manidas que el oír y leer continuamente ha disminuido en su valor sustantivo.

Sólo cuando esa realidad nos hace sentir su peso o sus mordeduras arrancándonos girones de nuestras carnes, la vemos y le damos todo el valor a la frase y apreciamos todos sus matices en el claro-oscuro que forma las salpicaduras de la sangre de sus víctimas.

Al perfeccionarse con el tiempo como institución, más perfectos son sus procedimientos inquisitivos, más sutiles son los lazos con que nos sujeta, más variados y más múltiples son las manifestaciones con que nos aprisiona, nos aniquila y nos reduce a cero como entidad pensante.

Del Estado sólo ven muchos lo grueso, lo abultado, lo descomunal. No perciben sus facetas, ni sus contornos ocultos al parecer, pero que no dejan escapar a su fiscalización, ni un solo movimiento del individuo ni de la colectividad.

El regula y rige nuestras vidas y nuestros actos, él se inmiscuye en las relaciones del hijo con el padre, de la mujer con el marido; nos recoge en la cuna para no dejarnos libres de su férreo ni después de muertos; nos deforma en la escuela y nos bestializa en el cuartel; dirige y ordena nuestros pasos por la ciudad, nos cuadrícula, nos da formas geométricas, somos una pieza más en el inmenso tablero de ajedrez, que cualquiera pondrá donde le plazca sin más explicación que su voluntad o su deseo; tritura, pulveriza toda iniciativa libre, toda espontaneidad en nuestros actos y nos incorpora al aprisco como simples rumiantes, glorifica a Macbeth y admira a Tartufo el superhombre, es Polichinela, él reina en sus dominios.

El estado nos degenera en sus timbas oficiales, haciéndonos jugadores y viciosos; fomentando el deseo de la holgazanería por la riqueza; nos desvalija y roba en forma de tributos y exacciones para mantener a los fugitivos del trabajo, a los desertores del taller elementos negativos de la colectividad; útiles sólo para tenernos a raya en nuestros desmandos, y nuestras rebeldías, asesinándonos anegando en sangre nuestros ideales.

Cuando nuestras hijas, hermanas o mujeres se prostituyen, se encarnan en el vicio, en la depravación, transformándose en desbaradoras de deseos, él las cataloga, las numera, las encasilla, las reglamenta y les da un certificado para que puedan distribuir el venéreo y la sífilis; para que la integridad virginal de las hijas de los poltados, no sufra merma, para que la mojigatería lujuriosa e hipócrita de sus mujeres, no sufra quebranto y la paz del hogar sea garantida por la degradación de los otros.

A cambio de todo eso y algo más, de vez en cuando él nos dirá que somos soberanos, que somos la fuente de donde mana todo poder; nos concederá el honor de elegirnos un amo, de vitorearle, de romperse las manos aplaudiéndoles y de correr con la lengua fuera tras sus coches oficiales; de esperarles a la puerta de los suntuosos hoteles mientras ellos discursan sobre los restos del festín o extinguen la volubilidad despertada por una suculenta comida, en la chaise longue de un reservado.

A su sombra florecen todas las vesanias, y se fomentan las pasiones de los más característicos síndromes patológicos con la más absoluta impunidad. Todas las heces morales encuentran un lugar y una función adecuada al servicio de cualquier ambicioso o de cualquier perverso. Contra más canalla, bajo, ruin y miserable se sea, tantas más probabilidades se tienen de triunfar.

Ni la providencia, ni la honestidad tienen cabida en las filas de sus domésticos. Su contacto mancha y deshonra hasta el más vil.

Sólo cuando se ha descendido a la sima, cuando se ha rodado por la pendiente del abismo, del oprobio y de la vergüenza, sólo cuando se ha perdido el pudor y se pueden mostrar sin rubor las más asquerosas pústulas de la conciencia, puede transformarse el hombre en auxiliar de ese cáncer que aniquila el cuerpo social.

Todos los que sienten vocación ferviente por la profesión de verdugo honorario o efectivo, se trocarán infaliblemente en su instrumento servil.

Los hombres puros, nobles, honrados, los hombres íntegros, los que no estén unidos a él por ningún

vínculo vergonzoso sino esclavizados como galeotes condenados a soportarlo como un yugo o como una afrenta, han de encaminar todos sus esfuerzos, todas sus actividades, a la destrucción de ese mito, que hay que borrarlo de las conciencias y de los cerebros, volarlo con la dinamita de la cultura o destruirlo por el fuego purificador.

Tanto como el aspecto económico de nuestras luchas contra el privilegio económico — quizá más — se ha de propagar la desaparición del privilegio político; destruyendo éste lo demás vendrá por añadidura. Este ha de ser nuestro grito de guerra:

¡Muera el infame!

ARMANDO SOROLL

Aviso importante



Se advierte a todos los compañeros que vayan con cuidado con el individuo que aparece en la "foto" adjunta por tratarse de un confidente y agente provocador del cual se tienen pruebas irrefutables. Este lindo ejemplar de la fauna asquerosa y rastrera de los traidores, atiende por el nombre de Juan Moreno Ferris.

Procede de Sagunto, donde colaboró con la policía y se marchó hacia Zaragoza.

Suscripción pro presos

Hemos recibido de los compañeros que trabajan en la casa J. Trequany, de Valls, la cantidad de 15 pesetas.

De Santa Coloma de Gramanet y recaudado por un grupo de compañeros, la cantidad de 1355 pesetas.

Jira

Para el domingo día 4 de Junio en Arbós y en el lugar denominado "Pont de Ferro", tendrá lugar una gran jira libertaria organizada por la Juventud Libertaria de la comarca de Vendrell.

Se invita a todos y especialmente a las Juventudes de San Sadurni y Villanueva y Geltrú.

LA COMISION

Desde Cuba Nuevo Grupo

Con el nombre de "Tierra y Libertad" ha quedado constituido en esta ciudad un nuevo grupo libertario que se propone divulgar las ideas de liberación humana por medio de la Cultura y demás métodos que estén a nuestra alcance, convencidos de la eficacia de las ideas libertarias, las únicas que liberarán a los pueblos de la tiranía del Estado.

Enviarnos un saludo anárquico a todos los compañeros de la península, y de todas partes donde haya una víctima de las injusticias, y les alentamos en estos momentos, a continuar en la brecha sin desmayar en la labor que nos hemos impuesto.

Hoy, todas las miradas de los que anhelamos la total liberación de la Humanidad están puestas en vosotros.

Vuestros titánicos esfuerzos por el ideal, es la admiración y la esperanza de cuantos amamos la libertad. Nos adherimos con todas nuestras energías al dolor que en estos momentos invade vuestros corazones por los compañeros caídos en holocausto del ideal anarquista.

¡Trabajadores! Leed todos el siempre interesante Suplemento mensual de TIERRA Y LIBERTAD. Si no lo conocéis pedidlo a nuestra administración.